



## Communiqué – Disparition de Michel ROCARD

Je ressens un très grand vide car l'influence de Michel ROCARD fut décisive dans mon engagement politique, représentant une référence morale et intellectuelle. Comme Président du club *Convaincre* dans les années 80, j'ai eu très tôt la chance de le rencontrer régulièrement et d'apprécier ses analyses pertinentes sur tous les sujets, nationaux et internationaux, alliant toujours la rigueur économique et la justice sociale. Il restera l'homme du parler vrai.

Penser – convaincre – faire fut son crédo constant, toujours exempt de sectarisme. Resté très populaire auprès des Français après trois ans comme Premier Ministre, il démontrait la possibilité de susciter l'adhésion tout en assumant les difficultés du pouvoir d'Etat.

Grand innovateur, il restera le créateur du RMI, de la CSG, des contrats de Plan Etat-Région et également des listes paritaires aux Européennes de 1994. Il a ramené la paix en Nouvelle Calédonie et anticipé les conséquences de la mondialisation en lançant ce qu'il appelait « la bataille pour l'organisation de la planète ». Avocat fervent de l'Europe, il fut le plus décentralisateur de tous nos hommes politiques, incarnant une social-démocratie exigeante, dont il fut un militant infatigable.

Lui qui fut toujours sans concession sur l'essentiel, restera une référence pour la classe politique et la gauche en particulier.